
予算決算委員会総務文教分科会記録 

１ 日 時        令和２年３月２５日（水曜日） 

開   会      午前１１時０７分  

          閉  会      午前１１時２３分 

２ 場 所        第 １ 委 員 会 室 

３ 出席委員   ９人 

分科会長    髙 道 秋 彦 

分科会副会長    松 井 桂 将 

委 員    久 保 大 憲

 〃      上 野   蛍

 〃      成 田 光 雄

 〃     横 野   昭

 〃     村 石   篤

 〃      赤 星 ゆかり

 〃      有 澤   守

４ 欠席委員   ０人 

５ 地方自治法第１０５条の規定により出席した者 

議 長    舎 川 智 也



６　 説明のために出席した者

【教育委員会】

事務局長 立花　宗一

事務局次長（総務・社会教育担当） 酒井　秀祐

事務局次長（学校教育担当） 豊田　高久

教育総務課長 光岡　伸一

学校教育課長 大久保　秀俊

学校保健課長 古川　安代

教育総務課主幹（調整担当） 中山　武史

【財務部】

部長 中田　貴保

理事（部次長） 田中　伸浩

部次長（税務担当） 池田　太

財政課長 清水　裕樹

財政課主幹（調整担当） 卜蔵　雄治

７　 職務のために出席した者

【議会事務局】

議事調査課長代理 石黒　隆司

議事調査課主査 酒井　優

議事調査課主査 金井　沙織
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８  会議の概要  

分科会長   それでは、ただいまから予算決算委員会総務

文教分科会を開会いたします。  

審査に先立ち、分科会記録署名委員に、赤星

委員、有澤委員を指名いたします。 

本日は、当分科会に送付されました教育委員

会所管及び歳入の追加補正予算分の議案の審

査を行いますが、質疑については、議案に直

接関係あるものだけにお願いいたします。 

なお、委員及び当局の皆さんに申し上げます

が、質疑・答弁及び説明については、簡潔・

明瞭に行っていただきますようお願いいたし

ます。 

これより、教育委員会所管分の議案の審査を

行います。 

議案第７９号  令和元年度富山市一般会計補

正予算（第５号）、第１条歳入歳出予算の補

正中、歳出第１０款教育費、第２条繰越明許

費の補正 

を議題といたします。 

これより、当局の説明を求めます。 

教育委員会事務局長 〔挨拶〕 

学校保健課長 〔議案概要書及び議案説明資料により説明〕 
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分科会長   これより、質疑に入ります。 

質疑はありませんか。 

横野委員   コロナ対策について、それはそれでよしとす

るのですが、学校給食の民間委託に対する契

約の状況というのは、どうなっているのでし

ょうか。 

学校保健課長 民間事業者につきましては、この休業中の給

食は中止となっておりますが、幼稚園のほう

では給食をやっておりますし、調理場の清掃

や調理機器の点検、食器の整理など、学校で

勤務をしていただいている状況にあります。  

なので、契約における委託料については減額

する必要はないと考えております。 

赤星委員   学校給食費返還等事業費ですけれども、議案

説明資料の事業内容にアとイがあります。ア

の既に発注されていた食材に係る違約金と、

イの内訳を教えてください。 

学校保健課長 アの部分につきましては約４，０００万円で

す。イにつきましては約２００万円です。 

赤星委員   私は、臨時休業の影響はどの程度なのだろう

と思いまして、実は富山市学校給食会と、地
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方卸売市場のところにあります富山中央青果

などに会派として聞き取りに行ってまいりま

した。 

急な休業の要請だったものですから大変だと。

でも、損害としては、食材などは転売をした

り、量販店、スーパーに回したりして、２割

ぐらい減収となるのではないかというお話だ

ったのですけれども、今回、違約金等の支払

いは、どういった食材が多いのでしょうか。  

学校保健課長 具体的な食材でしょうか。  

赤星委員   はい。 

学校保健課長 コンニャクですとか豆腐などです。 

赤星委員   豆腐などは、学校給食会では大豆で仕入れて

いるというようなお話も聞いたのですけれど

も、急だったので、もう豆腐に製品化されて

いたものがキャンセル、製造を中止できなか

ったと、そういうことなのでしょうか。 

学校保健課長 豆腐については、今、委員がおっしゃったよ

うに、給食用に準備している大豆などであり

ます。 
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赤星委員   ありがとうございます。 

次に、イですけれども、保護者への給食費返

還等に要する経費、銀行の振込料となってい

ますが、保護者の皆さんは全員が銀行振込に

なっているのでしょうか。現金で納められる

御家庭もあるのでしょうか。 

学校教育課長 入学時に振込依頼書を渡して、口座を開設し

てもらっています。ただ、未納  落ちなかっ

た場合には、現金で納めるというケースもあ

ります。 

村石委員   学校給食費返還等事業費について、議案説明

資料（３）の事業内容のアですけれども、違

約金の計算式みたいなものはあるのでしょう

か。これくらいのお金で納入しますというこ

とで、納入した場合に事業者はお金をもらえ

ると。だけれども、実際、契約されたものは

納品できなかったということで、この違約金

というのはどういう計算で金額を決めていく

のか、計算式はあるのでしょうか。 

学校保健課長 違約金等でございますので、国からはまだ詳

細な基準が示されてないところであります。  

村石委員   分かりました。  
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上野委員   今ほどの（３）のイに関してなのですけれど

も、学校のほうには来年度に繰り越すように

といった連絡が行っていたと思うのです。今

回返金されるものは、どういった内容のもの

になるのでしょうか。違いはあるのですか。  

学校保健課長 卒業生がいますので、卒業生には卒業式まで

に現金や口座振込で一部返金しております。  

分科会長   ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   ないようですので、これをもって議案の質疑

を終結いたします。 

これより、議案第７９号中教育委員会所管分

の意見の表明を行います。  

意見の表明はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   意見の表明なしと認めます。 

以上で、教育委員会所管分の議案の審査を終

了いたします。  

教育委員会の皆さんは、退室願います。 
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この後、歳入の審査に入ります。  

説明員を交代いたしますので、しばらくお待

ちください。 

〔教育委員会退室／財務部入室〕  

分科会長   これより、歳入の議案の審査を行います。  

議案第７９号  令和元年度富山市一般会計補

正予算（第５号）、第１条歳入歳出予算の補

正中、歳入全部  

を議題といたします。 

これより、当局の説明を求めます。 

財務部長   〔挨拶〕  

財政課長   〔議案概要書にて説明〕 

分科会長   これより、質疑に入ります。 

質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   ないようですので、これをもって議案の質疑

を終結いたします。 

これより、議案第７９号中歳入全部の意見の

表明を行います。  
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意見の表明はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   意見の表明なしと認めます。 

以上で、歳入の議案の審査を終了いたします。  

これで、本日、当分科会に追加送付されまし

た議案の審査は終了いたしました。 

委員各位に御相談申し上げます。  

分科会長報告については、正・副分科会長に

御一任願いたいと思いますが、いかがでしょ

うか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   それでは、そのように取り計らいます。 

これをもって、予算決算委員会総務文教分科

会を閉会いたします。 



8

令和２年３月２５日 

予算決算委員会総務文教分科会記録署名 

分科会長  髙  道 秋 彦  

署名委員  赤  星 ゆかり 

署名委員  有  澤   守  


